

Cours 12

Ferdinand de Saussure

Es un lingüista suizo nacido en Ginebra en 1857 y muerto en 1913. Se llama el padre de la lingüística, se le reconoce el fundador del estructuralismo en lingüística. En 1877 fue a Leipzig (escuela de neo gramáticos que renovaron los métodos de la gramática comparada) para estudiar el sanscrito y ahí en 1880 presentó su tesis de doctorado “empleo del genitivo en el sánscrito. Lo que le dio una gran fama, era su tesina sobre el sistema primitivo de las vocales en las lenguas indoeuropeas, publicada en 1879.

Desde 1880 hasta 1891, Saussure vivía en París y estudiaba, en la escuela practica de estudios superiores, el curso de gramática comparada de **M. Breal** (lingüista francés)

En su curso de lingüística general, publicado en 1916 después de su muerte por sus alumnos, en el cual postulo (formuló) una serie de dicotomías. Estas dicotomías (aportes) por él planteadas son las siguientes:

- La teoría estructuralista del lenguaje
- Las dicotomías del lenguaje: lengua y habla
- El signo lingüístico: significado y significante
- La dicotomía: sincronía y diacronía
- La dicotomía: lingüística interna y lingüística externa

¿Qué nos explica la teoría de Ferdinand de Saussure?

Es una teoría que considera la lengua como una estructura o sistema de relaciones. Establece los principios de forma y función para delimitar y así clasificar las unidades de una lengua puede abarcar diversas ciencias humanas.

Saussure considera que la lingüística es una parte de la semiología “la ciencia que estudia la vida de los signos en el seno de la vida social” y define como tarea del lingüista determinar por qué la lengua es un sistema especial de signos dentro del conjunto de hechos semiológicos. Para Saussure la lengua es un sistema en donde todos los términos son

solidarios y donde el valor del signo, resulta de la presencia simultánea de los otros. Considera el valor lingüístico, en primer lugar en su aspecto conceptual y establece la diferenciación entre significación y valor. Saussure nos advirtió también que no debemos confundir la lengua con el lenguaje, pues como él mismo señala, que la lengua no es más que una determinada parte del lenguaje”, aunque esencial. Es a la vez un producto social de la facultad del lenguaje y un conjunto de convenciones necesarias adoptadas por el cuerpo social para permitir el ejercicio de esa facultad en los individuos.